

# Historisches Ensemble mit Zukunft

## OBERSTAMMHEIM: *Das Hirschen-Ensemble wird restauriert*

**Das Hirschen-Ensemble wird ab dem 18. Mai restauriert und der Gastbetrieb erweitert. Die Arbeiten sollen im Frühsommer 2016 fertig sein.**

*tas* – Der historische Gasthof Hirschen in Oberstammheim zählt zu den bedeutendsten Bürgerhäusern des 17. Jahrhunderts im Zürcher Weinland. Das Kulturgut steht in einem Ensemble von insgesamt sechs Gebäuden. Um die historischen Bauten auch für die nächste Generation zu erhalten und für die Öffentlichkeit zugänglich zu machen, sollen sie restauriert und der Gasthof erweitert werden. Für Fritz Wehrli, Eigentümer des Ensembles, haben die Gebäude nicht nur eine kulturelle Bedeutung: «Ich habe einen engen familiären Bezug zu den Häusern.»

### **Motivation und Engagement**

Das Projekt wird in enger Zusammenarbeit mit der kantonalen Denkmalpflege sowie mit Fachleuten aus der Region bearbeitet. Auch

der verantwortliche Architekt weiss, ohne ein Team aus Spezialisten wäre ein solches Projekt nicht umsetzbar. «Wir haben ein grosses Interesse daran, die Strukturen der Häuser, in erster Linie aber deren Charakteren zu erhalten», betont Max Dell' Ava, der Architekt des Bauvorhabens.

### **Geschichte soll weiterleben**

Die Tradition und die Geschichten der Gebäude sollen weiterleben können. Neu entstehen in einem ehemaligen Bauernhaus sechs Hotelzimmer sowie ein Seminar- und

ein Aufenthaltsraum. Der Gastbetrieb wird unter anderem um Bankett- und Produktionsräume erweitert.

### **Gemeinsam erhalten**

Da viele Tätigkeiten nur in traditioneller Handwerksarbeit ausgeführt werden können, ist der finanzielle Aufwand entsprechend hoch. Bezahlt wird das Projekt zu einem Grossteil von der Familie Wehrli, zu weiteren Teilen von der kantonalen Denkmalpflege sowie von Stiftungen und privaten Spenden.



Bild: *tas*

*Besitzer Fritz Wehrli (links) und Architekt Max Dell' Ava.*